
中原证券副总裁赵丽峰介绍，目
前河南在新三板挂牌的企业有 90 多
家，其中中原证券作为主办券商的企
业占了一大半。中信建投演讲嘉宾李
旭东认为，目前是新三板成立以来的
黄金发展时期，对于想在新三板上市
的企业，他提出四点建议，一是要转变
观念，挂牌之后是公众公司，为此企业
要完善治理结构；二是企业
要提前准备，根据要求
需要对挂牌前两年公
司的资料进行准备，
但目前一些企业存在
两套账等问题还比较

严重；三是选择好中介机构和合作伙
伴；四是企业要做好主业，塑造好自己
的发展故事。

不过，虽然新三板发展势头迅
猛，但是普通的投资者还很难像在
沪深交易所那样去买卖里面挂牌企
业的股票。陈永民介绍，根据现行
办法，新三板的机构投资者资金门
槛为 500 万元，个人投资者的门槛

为 300 万元并且具有两年以上证
券投资经验。之所以设定较
高的投资门槛，是因为“新三

板”的创新创业型中小企业风险
较高。
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新三板市场火爆，今年5个月挂牌企业已增900多家

普通投资者还不能自由地玩新三板
机构投资者资金门槛500万元
个人投资者资金门槛300万元且有两年以上证券投资经验

众筹对于创业者和投资者来说有什么意义

听听这些成功人士的故事和意见

昨日上午举行的郑州（首届）国际创新创业大会上，各位嘉宾对众筹、新三板进
行了激情四射的演讲。在新三板专场上嘉宾直言新三板将是未来我国乃至世
界最大的证券交易所，“得中原者得天下，得新三板者得未来”，由于新三板发展
前景火爆，现场引来了大量中小微企业的听众。在众筹专场圆桌论坛上美国智
能硬件项目Vigo联合创始人张甜甜、中国农业众筹发起人程万军、以色列智能
硬件众筹项目RideOn增强现实滑雪镜创始人阿龙·盖茨、美国帕萨迪纳天使
投资集团拉温德拉·孔大昆塔、众筹网高级合伙人张栋伟，从各自的经历谈了众
筹的故事与意见。郑州晚报记者 胡审兵 李丽君/文 周甬/图

说起主板、中小板、创业板，很多
股民可能都不陌生，但是对“新三板”
可能就比较模糊或者未曾听说了。

三板市场起源于2001年“股权代
办转让系统”，最早承接两网公司和
退市公司，称为“旧三板”。2006 年，
中关村科技园区非上市股份公司进
入代办转让系统进行股份报价转让，
称为“新三板”。2012年，经国务院批
准，决定扩大非上市股份公司股份转
让试点，即“新三板”，首批扩大试点
新增上海张江高新技术产业开发区、
武汉东湖新技术产业开发区和天津

滨海高新区。
2013 年 12 月 13 日，国务院发文，

新三板方案突破试点国家高新区限
制，扩容至所有符合新三板条件的企
业。至此，新三板成为全国性市场。

昨日上午，首个上台演讲的全国
中小企业股份转让系统有限责任公
司副总经理陈永民介绍，在国务院
2013年底发文后，新三板得到了快速
发展。2014年新增挂牌企业1200家，
今年到目前为止新增 915 家，截至目
前新三板挂牌企业共计2400多家，每
天有一二十亿人民币的交易额。

陈永民介绍，新三板市场融资与
主板不同，这个市场对企业融资没有
盈利要求，即使是亏损企业或者是规
模很小的企业，在这个市场都能够融
资。“如果这家企业的业务有特点或者
企业有一定规模，融资就会比较抢
手”，陈永民坦言，一些企业虽然在新
三板挂牌了，但确实很难融资或者融
不到资，一些挂牌企业也很少有交易。

根据新三板管理办法，其挂牌股
票转让可以采取做市商方式、协议方

式、竞价方式或证监会批准的其他转
让方式。不过，陈永民介绍，目前股
票转让主要采取协议方式和做市商
方式。在2400多家挂牌企业中，采取
做市商方式交易的有 300 多家，另外
2000多家采取协议方式交易。

企巢新三板学院院长程晓明指
出，到现在为止，很多人还认为新三
板是非上市公司，之前只能称之为挂
牌，现在交易已经很活跃，称为上市
公司一点也不为过。

新三板交易者主要是机构投资者

美国智能硬件项目 Vigo 联合创始
人张甜甜是咱河南郑州人，她在美国硅
谷创业成功，而她的创业项目Vigo是一
款提醒人们疲劳的硬件。

“这个创意来自我们上学时上课
容易瞌睡，那时候就想能不能做个小
玩意儿，帮我们上课的时候保持清
醒？”张甜甜说，于是他们就进行了研
发，并通过众筹平台寻求资金。“当我
们把想法放到众筹平台上后，发现这

个产品不是刚需，市场很有限，而且很
多人给我们反馈说，驾驶过程中疲劳
犯困是常发生的，有这样一个提醒很
好，经过众筹之后我们马上进行了企
业的调整，针对的就是运输客户，我们
就跟很多美国的运输公司谈，他们刚
好非常需要。”

张甜甜说，众筹的意义不仅仅是能
帮我们找到很多资金支持，也能帮我们
的产品找到一个更好的方向。

山西永和县是国家级贫困县，县里
种植了许多核桃，个大味道还好，但因
为交通问题核桃一直卖不出去，也卖不
上价钱。程万军是国家派到该县扶贫
的负责人 ，为了帮助该县脱贫，他第一
次接触了众筹。

“没想到一个月的时间就众筹了86
万元，后来还有许多钱。”程万军说，他
发现县里除了一个红色旅游资源，其他
什么资源都没有，孩子们读书困难，于
是他就把这三个联系到一起搞了个创
意，“众筹永和核桃，圆孩子书屋梦”，没
想到在众筹网上一发布，效果特别好，
他也因此成为农业众筹发起人。

程万军说，众筹跟农业结合是一个
非常好的渠道和手段，解决了农民的
两大风险，一是产品卖不出去，缺少渠
道，二是即使卖出去了，但价格太低没
有利润。农业众筹刚好解决了这两个
风险，他可以订单农业，或者叫预售模
式，这样在前期就可以保证销售和农
民的利润。“我觉得众筹可以运用到农
业的各个环节上，尤其是现在土地制
权已经开始，可以用在土地的流转上，
包括生产资料、种植方式、技术和之后
产品的初加工深加工，众筹能起到更
大的作用。互联网+ 农业，肯定是个
大趋势。”

以色列智能硬件众筹项目 RideOn
增强现实滑雪镜创始人阿龙·盖茨也分享
了他的经验。“众筹平台可以让我们更受
关注，帮助我们销售产品。”阿龙说，他们
想做滑雪镜，但是当时不知道用户具体对
哪些功能感兴趣，用户到底想要什么样的
一个产品，于是去年他们在众筹平台上进
行了产品预售，发上去之后有很多媒体

看到，对他们的产品进行报道，很多投资
人看到后也跟他们联系。

阿龙说，同时，这也是市场认可验
证的过程，“我们在网上发布产品的时
候可以看到消费者到底愿意花多少钱
来买我们的产品，我们这个定价他们到
底买不买账，帮助我们在售价上可以有
个更好的选择。”

“众筹是什么，就是把一个人的创
业变成一群人的创业。”众筹网高级合
伙人张栋伟说，参与众筹的项目代表着
无数人帮助一个人成功，众筹平台有自
己的资源，当投资的项目在发展中遇到
困难，投资者会利用他们的资源对其进

行帮助。
众筹美国帕萨迪纳天使投资集团

拉温德拉·孔大昆塔也表示，他们团队
有 75 位天使投资人，“我们不仅给予资
金上的支持，我们还会给支持项目很多
资源上和导师团这样一个配置。”

帮助创业者找市场

帮助创业者筹资

帮助创业者进行市场验证


